

## Tödliche Toleranz – Ehrenmorde in Deutschland

**Definition Ehrenmord:** Im Gegensatz zu einer Beziehungstat wird ein Ehrenmord nicht nur vom (Ex-) Partner begangen, sondern auch von Vater, Bruder, Cousin oder einem anderen Familienmitglied. Die Tat geschieht oftmals nicht im Affekt, sondern wird im Kreis der Familie beschlossen. Zudem ist sich der Ehrenmörder keiner Schuld bewusst, da er lediglich seiner Pflicht nachkommt, die Familienehre wiederherzustellen. So wird die Tat im kulturellen Umfeld nicht verurteilt, sondern öffentlich verteidigt oder zumindest stillschweigend akzeptiert.

Zu einem Ehrenmord kommt es erst dann, wenn sich die Frau gegen die Tradition auflehnt und ein selbstbestimmtes und freies Leben westlicher Prägung führen will. Die große Mehrheit der Frauen jedoch gibt dem familiären Druck nach und fügt sich ihrem Schicksal von Zwangsheirat und Unfreiheit. Das stille Leid dieser Frauen dringt nur selten in das öffentliche Bewusstsein.

**Jeder, der die Unterdrückung dieser Frauen mit falsch verstandener Toleranz als kulturelle Eigenart verteidigt, macht sich am Tod der Frauen (und Männer) mitschuldig.**

Nezara † 01.01.2001, Mizgin † 01.01.2009, Ayse † 03.01.2009, Meryem † 04.01.2005, Frixos † 04.01.2007, Kirsten † 12.01.1994, Marion † 16.01.2007, Özlem † 21.01.2009, Nalan † 21.01.2010, Emine † 28.01.2008, Khatera † 29.01.2010, Farida † 06.02.2009, Marita † 06.02.2009, Hatun † 07.02.2005, Claudia † 07.02.2009, Gülhan † 12.02.2010, Amal † 24.02.2010, Gülsüm † 02.03.2009, Hülya † 05.03.2002, Derya † 09.03.2007, Rukiye † 09.03.2007, Narun † 09.03.2009, Fatma versuchter Ehrenmord am 11.03.2009, Ulerika † 13.03.2003, Ursula † 14.03.2008, Heribert † 14.03.2008, Döndü † 15.03.2010, Ayse † 21.03.2007, Aylin † 22.03.2004, Nicole † 25.03.2009, Aysin † 26.03.2008, Suzana † 31.03.2007, Ayse † 01.04.2003, Gönül versuchter Ehrenmord am 13.04.2010, Aylin † 20.04.2009, Ahmed † 29.04.2005, Georgius † 05.05.2007, Frank † 12.05.2008, Morsal † 15.05.2008, Sadiqua versuchter Ehrenmord am 21.05.2008, Sandra † 26.05.2007, Sahar versuchter Ehrenmord am 26.05.2007, Filis † 31.05.2004, Safiye † 01.06.2008, Aynur † 08.06.2007, Nurcan † 09.06.2009, Gönül † 13.06.2005, Türel † 17.06.2003, Nazan versuchter Ehrenmord am 23.06.2009, Büsra † 24.06.2009, Gülperi † 2006, Hülya versuchter Ehrenmord am 05.07.2009, Sekin † 07.07.2008, Sonoor versuchter Ehrenmord am 15.07.2008, Ayse versuchter Ehrenmord am 15.07.2008, Funda † 16.07.2001, Kumru † 19.07.2008, Nesima † 19.07.2009, Beata † 22.07.2009, Imre versuchter Ehrenmord am 23.07.2007, Ayse † 30.07.2009, Malika † 04.08.1985, Fuad † 05.08.2008, Kevser † 09.08.1992, Sashu † 11.08.1985, Waffa † 16.08.1993, Yvan † 21.08.2007, Serif † 23.08.1999, Ayse † 23.08.1999, İbtihal † 31.08.2008, İrina † 02.09.2008, Zeyneb † 03.09.2009, Canan versuchter Ehrenmord am 04.09.2008, Andrea † 08.09.2009, Mirjana † 17.09.2002, Shirin † 25.09.2008, Saadi † 26.09.2008, Nurdan † 30.09.2009, Gamze † 01.10.2008, Ahmed † 04.10.2008, Ramona † 09.10.2004, Kemal † 12.10.2004, Hanna † 13.10.2009, Birsin † 16.10.2002, Figen † 17.10.2009, Durkadin versuchter Ehrenmord am 22.10.2008, Sazan † 25.10.2006, Fadia † 03.11.2000, Emine † 10.11.2009, Daniela † 11.11.2008, Raina versuchter Ehrenmord am 11.11.2009, Filiz † 13.11.2009, Sevgi † 16.11.2006, Jasmin † 16.11.2007, Aylin versuchter Ehrenmord am 21.11.2007, Anna † 22.11.2009, Güllü † 23.11.2009, Karima † 24.11.2009, Semra † 25.11.2004, Melek † 29.11.2004, Mustafa † 01.12.2005, Regina † 04.12.2005, Zohra † 06.12.2004, Karina † 06.12.2009, Anna † 08.12.2008, Elif † 12.12.2007, Cavus † 15.12.1986, Mariann † 15.12.2004, Fatma † 16.12.2008, Susanna † 16.12.2009, Nihal † 24.12.2001, Marcus † 31.12.2005, Anja † 31.12.2005

**Morsal † 15.05.2008**

# Tödliche Toleranz - Ehrenmorde in Deutschland



Morsal Obeidi † 2008 (16 Jahre)

In der Nacht vom 15. auf den 16. Mai 2008 ersticht der Deutsch-Afghane Ahmad Obeidi seine 16jährige Schwester am Berliner Tor in Hamburg. Nach zwanzig Stichen flieht er und lässt das Mädchen auf einem Parkplatz verbluten. Als Grund für die Tat gibt der damals 23-jährige an, seine Schwester habe anders gelebt, als die Familie es wünscht. Ahmad lebte zum Tatzeitpunkt seit 15 Jahren in Deutschland und hatte bereits seit 5 Jahren die deutsche Staatsbürgerschaft.

Ahmad wird am 13. Februar 2009 wegen Mordes zu einer lebenslangen Freiheitsstrafe verurteilt. Bei der Urteilsverkündung kommt es zu Tumulten, weil die Familie das Urteil nicht akzeptieren will.

Mehr Infos unter:

[www.ehrenmord.de](http://www.ehrenmord.de) oder [www.bpeinfo.wordpress.com](http://www.bpeinfo.wordpress.com)